

LES CHEMINS CHOUETTES À BOUT TOUCHANT

Un chemin c'est bien. Deux, c'est mieux... Et sept, c'est vraiment chouette.

Espace Val-de-Ruz qui planche sur un réseau d'éco tourisme depuis 2008 a mis une touche finale à son projet en bouclant dernièrement son septième Chemin Chouette.

Les visiteurs de la région ou les résidents ont ainsi à leur disposition sept itinéraires balisés: Autour du Seyon, Vers Chasseral, Les Boviducs, L'Orée, Par la Rincieure, Les Crêtes et Perspectives sud-ouest.

Avant de se lancer dans l'aventure, le groupe de travail formé au sein d'Espace Val-de-Ruz a pris contact avec différents partenaires et notamment les gérants de cafés, restaurants, métairies, etc. Ces démarches ont pris beaucoup de temps, mais l'accueil a, en général, été très chaleureux. Les contacts avec les commerçants de la vallée, pour les associer en tant que partenaires promotionnels, ont été un peu plus délicats.

Chacun des Chemins Chouettes permet de cultiver la santé du corps et de l'esprit. Le but est de faire découvrir aux marcheurs des curiosités, des endroits attrayants, des sites remarquables, des paysages typiques. Les parcours sont jalonnés de panneaux informatifs, une cinquantaine au total, qui offrent un éclairage thématique à chaque fois différent.

Pour les sept itinéraires, les utilisateurs

peuvent acquérir un mini-guide (en vente à prix modique auprès des partenaires des Chemins Chouettes et de Tourisme neuchâtelois) qui décrit le parcours et ses éléments remarquables.

Maintenant que les derniers jalons ont été posés, il s'agit de faire connaître les sept Chemins Chouettes. Le groupe de travail entre ainsi dans une phase de promotion. Il était présent à la foire de Coffrane le 27 avril et tiendra un stand à celle de Dombreson le 18 mai, à la brocante de Valangin le 30 mai, ainsi qu'à Fête la Terre en août et à Val-de-Ruz Expo, cet automne. De plus, les bénévoles des Chemins Chouettes ont distribué à leurs partenaires 10'000 sets de table présentant les balades-découvertes.

Le budget pour la mise sur pied de ces Chemins Chouettes se situe aux alentours de 150'000 francs, sans compter le travail abattu par les bénévoles, repérage, balisage, recherche de documentation, visites aux partenaires, élaboration des mini-guides et des panneaux, etc. Le projet a reçu le soutien du canton, de la Loterie romande,

des 12 heures du fromage et de la société philanthropique Union, notamment.

Ce réseau d'écotourisme étant en place, il s'agit maintenant de l'entretenir. Pour l'heure, ce sont les bénévoles du groupe de travail qui s'en occupent. Mais une réflexion est en cours sur la mise en place d'une collaboration avec la Commune de Val-de-Ruz. Cette dernière s'est montrée très ouverte à ce projet, dès le début des travaux.

Globalement, les utilisateurs des Chemins Chouettes sont respectueux des infrastructures mises en place. Les initiateurs du projet souhaitent tout de même mettre l'accent sur cet aspect en demandant aux randonneurs de faire attention à la nature, de ne pas oublier de refermer un clédar après leur passage, etc. Si des déprédations devaient être constatées, elles peuvent être signalées sur le site internet www.chemins-chouettes.ch. Un site qui offre également un large aperçu du projet, les tracés des différents chemins, les coordonnées GPS, la dénivellation, les horaires des transports publics, etc. /cwi

